

Nouvelles de l'AMO - Bilan et Réflexions

Bilan de 2021

Le moment est propice au bilan en cette fin d'année 2021.

L'année aura été marquée encore une fois par les soubresauts de la Covid-19 perturbant constamment nos activités régulières : partie de sucre annulée, AGA virtuelle, lancement de la saison reporté au 12 juin, fermeture des frontières avec l'Ontario et les É.-U., et restrictions de rassemblements et d'accès aux restaurants. Malgré tout, votre comité exécutif a fait des pieds et des mains pour assurer une saison de randonnées organisées et sécuritaires.

J'ai accepté la présidence de l'AMO en avril dernier suite à l'AGA. D'emblée, j'ai constaté que notre association était en bonne santé financière mais était confrontée à plusieurs défis organisationnels.

L'absence de capitaines de route a ajouté une charge supplémentaire aux membres de l'exécutif qui se relayaient pour assurer le bon déroulement de nos randonnées. Heureusement, Jean-Yves Tremblay a assumé les responsabilités de capitaine de route en juillet et nous lui en sommes très reconnaissants. Et en août, Stéphanie Groulx s'est jointe à l'exécutif comme trésorière.

En plus des randonnées du samedi, l'AMO a offert trois formations AMOto, un voyage de groupe en septembre et une fête de fin de saison souper-quilles et un nombre total de 65 membres. Nous pouvons donc qualifier la saison 2021 de franc succès.

Statistiques sur les motocyclistes

L'AMO est une organisation sans but lucratif depuis plus de 37 ans. Elle est restée fidèle à sa mission de promouvoir le motocyclisme sécuritaire dans une atmosphère conviviale. L'AMO s'est forgée une crédibilité et une réputation fort enviées dans le monde de la moto québécoise. Cette année, l'âge moyen des membres de l'AMO est de 57 ans; vieux, mais pas périmés.

Quelques statistiques au sujet des motocyclistes du Québec :

- Les motocyclistes ayant un permis moto depuis moins de 2 ans risquent fortement d'être impliqués dans un accident.
- 80 % des motocyclistes sont des hommes, âgés entre 45 et 64 ans, qui conduisent moins de 5 000 km annuellement. Un faible pourcentage de fanatiques roulent plus de 15 000 km annuellement.

- Les motocyclistes ont tendance à surestimer leurs connaissances et leurs habiletés de pilotage. Plus de 50 % des accidents de moto n'impliquent pas un autre véhicule. Ces accidents sont attribués notamment à la vitesse, aux facultés affaiblies et surtout au manque de compétences pour conduire une moto.

Aperçu pour 2022

Pour survivre, l'AMO doit s'adapter aux changements générationnels, aux changements de valeurs, aux changements technologiques et aux nouveaux enjeux de la société d'aujourd'hui.

L'AMO doit se renouveler. Vous, les membres de l'AMO, vous devez vous impliquer. Nous, les membres de l'exécutif, devons assurer une relève avant que tout le savoir et l'expérience de notre association ne soient perdus.

L'engagement individuel, cette force vitale, mais combien essentielle, gratifiante et valorisante dans une organisation, peut prendre plusieurs formes et s'effectuer à différents degrés. C'est à chacun de nous d'y trouver notre place!

Au fil de mes communications, j'ai fait appel aux membres pour des propositions de randonnées, de voyages et d'activités. Jamais personne ne s'est avancé. En l'absence de la participation de tous, la réduction de services nous guette.

Les coûts opérationnels, notamment pour l'assurance responsabilité, augmentent annuellement et le nombre de membres stagne. Malgré cela, pour 2022, bien que l'exécutif y ait songé, il n'y aura pas de hausse des frais d'adhésion. J'aimerais par contre que les membres haussent considérablement leur degré d'implication dans leur association.

Et il nous faut plus de membres. On compte sur vous pour faire la promotion de notre association. Rien de mieux que le bouche à oreille. Pensez à vos amis motocyclistes en offrant une carte de membre ou un cours AMOto en cadeau!

Le nombre de randonnées du samedi sera, pour l'instant, revu à la baisse. Il n'y aura pas de randonnées officielles durant les traditionnelles vacances de la construction. Le variant Omicron s'invite aussi dans notre prochaine programmation. Par conséquent, la soirée d'inscription prévue en début de la nouvelle année par l'exécutif se voit maintenant annulée. L'AGA et les élections seront tenus avant le mois de mars virtuellement. Plus d'informations seront disponibles sous peu.

L'inscription à l'AMO en 2022 sera aussi différente. **Tous** devront remplir le nouveau formulaire d'inscription électronique qui permettra l'ajout ou la mise à jour des photos sur une carte de membre « format électronique » et sur la page des membres du site web.

En terminant, je vous souhaite, à vous et aux vôtres, de Joyeuses Fêtes; que 2022 soit remplie de joie, de santé et de plusieurs kilomètres sur nos routes! Profitons de la nouvelle année pour forger ensemble une association qui nous ressemble - dynamique, passionnante, mais surtout à la couleur de chacun de ses membres.

Luc Forget, président
Association Motocycliste de l'Outaouais
Le 22 décembre 2021